



## 一学期を無事終了\*終業式

春、桜の季節から始まった一学期を無事に終え、7月26日（金）に一学期終業式を行いました。保護者や地域の方々にもお支えいただき、各学年行事等を始めとして地域参観日・アイリスセミナー等いろいろな学習も行うことができました。ありがとうございました。

## 一学期終業式 校長講話より 「ありがとうの力」

昨年、JAF（日本自動車連盟）が「信号機のない横断歩道での車の一時停止率」の全国調査結果を発表しました。この調査は、信号機のない横断歩道で、人が渡ろうとして立ったとき、どれくらいの車が止まるかを調べたものです。一番車が止まる割合が高かった県はどこだったと思いますか？それは長野県で、車の停止率は84.4%でした。皆さんの実感としてはどうでしょうか？私にもっと多くの車が止まっているように思いましたが、全国平均は45.1%で、長野県の停止率が他の都道府県に比べて、とても高いことが分かります。しかも、調査を始めてから8年連続で長野県はトップだそうです。これは、一体なぜなのでしょう？この理由を探ろうとしたテレビ局がありました。最初にインタビューを受けた長野県の人が、「親が安全運転をしていて、横断歩道に歩行者がいたら必ず止まる。それを小さいときから見ていたので、今でも止まるのが当たり前になっています。」と言っていました。テレビでは、さらに長野県内で安全指導をする講師の方に話を聞きました。その先生は、「横断歩道では、車が止まるまできちんと待つ。止まってもらったらお礼を言う。車が出る時にはまたお礼を言う。そんなマナーが伝統として続いています。」と言いました。確かに、長野県の小中学生や大人も、車が止まってくれたら、お礼の意味を込めてほとんどの人が会釈をします。大きな声で「ありがとうございます。」と言う小学生もいますし、渡りきってから運転手さんに正対してお礼をする人もいます。テレビでは、このことを驚いて放送していました。テレビは「車が止まるのが当たり前ではなく、歩行者が感謝の気持ちを伝えることが、ドライバーの止まる意識を高めるきっかけになっているのかもしれない。」と言っていました。私は、この言葉にとても納得しました。長野県の停止率の高い理由が、「**ありがとうの力**」にあると思ったからです。

横断歩道での車の一時停止は「歩行者を優先する心くばり」です。それは「歩行者への思いやり」です。ドライバーのこうした思いやりを引き出しているのは、「歩行者の感謝の気持ち」だと思います。ありがとうの気持ちは、相手の思いやりの心を深く掘り起こします。そして、感謝の気持ちの交流は、思いやりの交流を生み出します。これが「**ありがとうの力**」です。「**ありがとうの力**」は**社会を変える力すら持っています**。長野県の車の横断歩道の停止率の高さが、このことを証明しています。

さて、1学期には、応援団がリードするすばらしい応援がありました。また、生徒会主催の全校レクもありました。その都度、みな口を揃えて、「応援がうれしかったです。ありがとうございました」「生徒会の皆さん、楽しかったです。ありがとうございました」と感謝の気持ちがたくさん聞かれました。修学旅行や、職場体験学習、登山など多くの行事もありました。これらの行事が成功した裏には、「**ありがとうの力**」があったのではないのでしょうか。今日で1学期は終わりますが、2学期も「**ありがとうの力**」で、やる気、元気にあふれた青木中学校になっていくことを願っています。明日から夏休みです。健康面や交通事故にはくれぐれも気をつけて、2学期の始業式の日に、また元気に会いましょう。

## 1年生ハヶ岳登山(7月23日~24日)

☆1年生は7月23日(火)、24日(水)にハヶ岳登山へ行きました。「一致団結～心を1つにがんばろう～」を目標に、協力する姿や、笑顔のたくさんみられた二日間になりました。



鷹山ファミリー牧場



登山の様子



白駒荘にて

## 3年生「エシカル消費について学ぶ」(7月24日)

エシカル消費とは、「人や社会、環境、地域に配慮した、思いやりのある消費」のことで、私たち一人ひとりが、日々の買物で「商品を選び購入する」行動により、社会や環境等の問題を解決し、みんなの未来をよくしていくことができます。

「安さ」や「好み」など以外にも、商品を選ぶ新たな見方を教えていただきました



## 2年生 保育園実習(7/10) として、職場体験(7/23、24)

☆2年生は7月10日(水)には家庭科の授業で保育園実習をやらせていただきました。保育園では園児たちと一緒に遊んだりお世話をさせてもらったりして喜んでもらうことができました。

7月23日(火)24日(水)は、青木村のいろいろな職場へ“働く体験”をしにいきました。働くということの大変さや、やりがいを感じることができた二日間でした。また、言葉遣いや挨拶の仕方など、これから社会人になるまでに身につけたい大切なことも多く学ぶことができた二日間となりました。ご協力いただいた多くの事業所の皆様、本当にありがとうございました。

1学期に多くの体験学習を行って、一回りも二回りも成長した2年生です。

### 職場体験の様子



## 第58回こまゆみ祭「十人十色～輝～」のお知らせ

★期日 令和6年 9月27日(金) 28日(土)

### ★主な日程

一日目

- ★開祭式 8:40～9:00
- ★アイリス発表 9:10～9:30
- ★総合学年発表 9:40～10:20
- ★SAH 研究発表 10:25～10:35
- ★MF1(合唱) 10:55～11:35
- ★MF2(吹奏楽) 12:40～13:10
- 青春の集い 13:50～15:30

二日目

- ★義民太鼓 8:45～9:15
- ★村松西神楽 9:40～10:10
- ★閉祭式 11:15～11:45



今年も伝統芸能の「義民太鼓」の練習が始まっています。それに加え「村松西の神楽」の発表もあり、その練習も始まりました。久しぶりに2日目に伝統芸能の発表が2つあります。お楽しみに…

★印の部分は一般公開を行います。

昇降口より体育館にお入りください。また、校内の展示見学をしていただくこともできます。ぜひ、生徒の様子を見に足を運んでください。お待ちしております。



吹奏楽部は「響心団結 感謝を響かせ 感動に」の目標のもと12名の部員で、日々練習に励んでいます。7月21日に行われた吹奏楽コンクール東信大会で「斑鳩の空」という曲を演奏し、見事「金賞」！  
8月7日の県大会へ出場します。

## ◆◆◆8月の予定◆◆◆

- 7日(水) 吹奏楽コンクール県大会
- 9日(金)～16日(金) 学校閉庁日
- 13日(火) 学校集金振替日
- 23日(金) 地区生徒会・アイリスセミナープラス
- 27日(火) 2学期始業式・図書館開館日・1年子どものためのオペラ
- 28日(水) 1年身体測定 3年総合テスト
- 29日(木) 生徒集会(全校制作)・2年身体測定
- 30日(金) 3年身体測定

24日(土) 資源物回収

アルミ缶収集ご協力お願いします！ 生徒会より

